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平成
へいせい

２９年度
   ね ん ど

第２回
だい  かい

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

吹田
す い た

市民
し み ん

会議
か い ぎ

 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

開催
かいさい

日時
に ち じ

：平成
へいせい

３０年
   ねん

３月
  がつ

２７日
   にち

（火
か

）午後
ご ご

２時
 じ

～午後
ご ご

３時
 じ

３９分
   ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

：総合
そうごう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

３階
  かい

 保健
ほ け ん

センター
せ ん た ー

研修室
けんしゅうしつ

 

出 席 者
しゅっせきしゃ

：バリアフリー
ば り あ ふ り ー

吹田
す い た

市民
し み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

 

      長井
な が い

敬
けい

二
じ

委員
い い ん

、大江
お お え

卓司
た く じ

委員
い い ん

、福西
ふくにし

義信
よしのぶ

委員
い い ん

、赤尾
あ か お

広明
ひろあき

委員
い い ん

、萩原
はぎはら

智子
と も こ

委員
い い ん

、

三好
み よ し

桂子
け い こ

委員
い い ん

、桒
くわ

田
た

智代
と も よ

委員
い い ん

、畑中
はたなか

タカ子
た か こ

委員
い い ん

、廣瀬
ひ ろ せ

力松
りきまつ

委員
い い ん

、本田
ほ ん だ

有
すみ

孝
たか

委員
い い ん

 

      （欠席
けっせき

：池田
い け だ

篤
あつし

委員
い い ん

、尾崎
お ざ き

隆
たかし

委員
い い ん

） 

     市
し

出席者
しゅっせきしゃ

 

      総務部
そ う む ぶ

総務室
そうむしつ

 吉井
よ し い

室長
しつちょう

、同
どう

 野口
の ぐ ち

参事
さ ん じ

、同
どう

 上月
こうづき

主幹
しゅかん

、同
どう

 伊勢田
い せ だ

主査
し ゅ さ

 

      地域
ち い き

教育部
きょういくぶ

中央
ちゅうおう

図書館
としょかん

 西尾
に し お

館長
かんちょう

、同
どう

 宮
みや

東参事
ひがしさんじ

、同
どう

 林野
はやしの

主幹
しゅかん

 

健康
けんこう

医療部
いりょうぶ

北
きた

大阪
おおさか

医療
いりょう

都市
と し

推進室
すいしんしつ

 清水
し み ず

主幹
しゅかん

、同
どう

 西岡
にしおか

主査
し ゅ さ

 

行政
ぎょうせい

経営部
けいえいぶ

資産
し さ ん

経営室
けいえいしつ

 末光
すえみつ

主幹
しゅかん

、同
どう

 伊藤
い と う

係員
かかりいん

 

株式
かぶしき

会社
がいしゃ

 徳岡
とくおか

設計
せっけい

  

     事務局
じむきょく

 

      福祉部障
ふくしぶしょう

がい福祉室
ふくししつ

 大嶋
おおしま

室長
しつちょう

、同
どう

 竹原
たけはら

参事
さ ん じ

、同
どう

 木谷
き た に

主幹
しゅかん

、同
どう

 米崎
よねざき

主幹
しゅかん

 

     傍聴者
ぼうちょうしゃ

 無
なし

 

 

会議
か い ぎ

次第
し だ い

：１ 開会
かいかい

 

      （１）委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

      （２）市
し

職員
しょくいん

紹介
しょうかい

 

     ２ 案件
あんけん

説明
せつめい

・討論
とうろん

 

（１）市役
し や く

所内
しょない

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

場所
ば し ょ

一部
い ち ぶ

移設
い せ つ

について 

（２）（仮称
かしょう

）健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

整備
せ い び

事業
じぎょう

について    

 

 

《
＜

議事
ぎ じ

要旨
よ う し

》
＞

  

会 長
かいちょう

：挨拶
あいさつ

 

    本日
ほんじつ

は案件
あんけん

が二つ
ふた  

ございます。 

    初め
はじ  

に案件
あんけん

（１）市役
し や く

所内
しょない

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

場所
ば し ょ

一部
い ち ぶ

移設
い せ つ

につきまして、説明
せつめい

を 

お願い
 ね が  

いたします。 

担当課
たんとうか

：市役
し や く

所内
しょない

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

場所
ば し ょ

一部
い ち ぶ

移設
い せ つ

 説明
せつめい

 

会 長
かいちょう

：只今
ただいま

、市役
し や く

所内
しょない

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

場所
ば し ょ

一部
い ち ぶ

移設
い せ つ

につきまして、御説明
ごせつめい

がございま 

したが、何
なに

か御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

等
とう

があればお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

    柱
はしら

の右隣
みぎどなり

、左 隣
ひだりどなり

と御説明
ごせつめい

されたんですが、正面
しょうめん

玄関
げんかん

から見て
み  

という認識
にんしき

でよ 

ろしいでしょうか。 

担当課
たんとうか

：資料
しりょう

の改修前
かいしゅうまえ

と改修後
かいしゅうご

の改修
かいしゅう

箇所
か し ょ

の間
あいだ

に柱
はしら

がありますので、そこを挟んで
はさ    

右
みぎ

あ 

    るいは左
ひだり

と御理解
ご り か い

いただければと思
おも

います。 

会 長
かいちょう

：今
いま

、御説明
ごせつめい

のありました市役
し や く

所内
しょない

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

場所
ば し ょ

一部
い ち ぶ

移設
い せ つ

につきまして、 

何
なに

か御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

はございませんでしょうか。 
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Ａ委員
い い ん

：いつから始められて
はじ        

、いつくらいに終わる
お   

予定
よ て い

ですか。 

担当課
たんとうか

：いつ頃
ごろ

になるかは、今
いま

のところまだ未定
み て い

なんですが、この会議
か い ぎ

で御承認
ごしょうにん

いただけ 

るということであれば、予算
よ さ ん

措置
そ ち

等
とう

を含め
ふく  

、速やか
すみ    

に事務
じ む

手続き
て つ づ  

を進めさせて
すす        

い 

ただき、工事
こ う じ

につきましては、土日
ど に ち

を利用
り よ う

するか、大型
おおがた

連休
れんきゅう

を利用
り よ う

するかといっ 

た、なるべく早い
は や  

形
かたち

で開始
か い し

させていただきたいと思います
おも      

。御承認
ごしょうにん

していただけ 

ましたら、速やか
すみ    

に対応
たいおう

させていただきたいと思います
おも      

のでよろしくお願い
 ね が  

いた 

します。 

会 長
かいちょう

：他
ほか

何
なに

か、御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

はございませんでしょうか。 

Ａ委員
い い ん

：改修
かいしゅう

を始めて
はじ    

から終わる
お   

まで、何日
なんにち

くらいかかるんですか。  

担当課
たんとうか

：大型
おおがた

連休
れんきゅう

を利用
り よ う

するのであれば４～５日
  にち

くらいですが、大型
おおがた

連休
れんきゅう

にできないとい 

うことであれば、土日
ど に ち

にすることになります。土曜日
ど よ う び

は、土曜
ど よ う

コーナー
こ ー な ー

があり、 

開庁
かいちょう

していますので、工事
こ う じ

は土曜日
ど よ う び

の昼
ひる

から日曜日
にちようび

にかけてということになり、 

毎週
まいしゅう

土日
ど に ち

を使って
つか    

、約
やく

１か月
  げつ

程度
て い ど

の工事
こ う じ

になると考えて
かんが   

います。その際
さい

は、新ル
し ん る

 

ー
ー

ト
と

を設置
せ っ ち

してから既存
き ぞ ん

のルート
る ー と

を撤去
てっきょ

するという形
かたち

になりますので、一時期
い ち じ き

、 

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

が両方
りょうほう

残る
の こ  

形
かたち

にはなりますが、なるべく御不便
ご ふ べ ん

のないように工事
こ う じ

を 

させていただきたいとは思って
おも    

いますので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

会 長
かいちょう

：他
ほか

、何
なに

か御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

ございませんでしょうか。 

Ｂ委員
い い ん

：視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

代表
だいひょう

です。いただいた資料
しりょう

では、全く
まった  

判断
はんだん

できないです。エリア
え り あ

と 

書いて
か   

あって、柱
はしら

も分からない
わ     

し椅子
い す

とかも全く
まった  

認識
にんしき

できないです。今
いま

現在
げんざい

、点
てん

 

字
じ

ブロック
ぶ ろ っ く

がどのように引かれて
ひ    

いてどう変わる
か   

かっていうこと自体
じ た い

が、僕
ぼく

は全
まった

 

く見えない
み    

ので、それでいいのかどうか判断
はんだん

ができないので、承認
しょうにん

してくれと言
い

 

われても、承認
しょうにん

できかねるんです。僕
ぼく

は土
ど

木部
ぼ く ぶ

のバリアフリー
ば り あ ふ り ー

懇談会
こんだんかい

の委員
い い ん

もし 

ていて、今
いま

、南吹田駅
みなみすいたえき

の基本
き ほ ん

構造
こうぞう

策定
さくてい

委員
い い ん

で、会議
か い ぎ

にも入ってるん
は い       

ですけど、点
てん

 

字
じ

ブロック
ぶ ろ っ く

はこういうふうにしますと、総務
そ う む

交通室
こうつうしつ

は図面
ず め ん

で引き方
ひ   かた

まで触われる
さ    

 

ように用意
よ う い

してくれているんです。今回
こんかい

の図面
ず め ん

は、エリア
え り あ

が書いて
か   

あるだけで、 

どんなふうに点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

を引く
ひ  

のかも書いて
か   

ないし、触って
さわ    

も分からない
わ     

。総
そう

務
む

交通室
こうつうしつ

のときは、基本
き ほ ん

構造
こうぞう

策定
さくてい

会議
か い ぎ

のときに、写真
しゃしん

で意見
い け ん

を言って
い   

くれと言
い

われ

たんで、僕
ぼく

は、現場
げ ん ば

を歩いて
ある    

くれと言って
い   

、総務
そ う む

交通室
こうつうしつ

の方
かた

と工事
こ う じ

現場
げ ん ば

まで行
い

っ

て、道路
ど う ろ

の状 況
じょうきょう

とかを一緒
いっしょ

に確認
かくにん

してから会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

させてもらった。 

そういうことなので、皆さん
みな    

がそれでいいというのなら承認
しょうにん

してもらっていいと

思います
おも      

が、視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の代表
だいひょう

としては、判断
はんだん

できないということでお願
ねが

いし

ます。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。実は
じつ  

私
わたし

も事前
じ ぜ ん

にいただいた資料
しりょう

、改修前
かいしゅうまえ

と改修後
かいしゅうご

を拝見
はいけん

 

したんですけれど、曲がって
ま    

いるところが多い
おお  

から、曲がる
ま   

角
かど

を少なく
すく    

なさった 

のかなというくらいの認識
にんしき

しか、この資料
しりょう

からは読み取れなかったん
よ   と         

です。口頭
こうとう

 

で御説明
ごせつめい

いただいた中
なか

では、記載
き さ い

台
だい

との間
あいだ

がというお話
  はなし

もございましたけれど、 

提示
て い じ

していただいた資料
しりょう

にしても、視覚障
しかくしょう

がいをお持ち
 も  

の方
かた

も分かる
わ   

ようなもの 

を御提示
ご て い じ

いただければ、事前
じ ぜ ん

に資料
しりょう

をいただいても判断
はんだん

の参考
さんこう

にできるのかなと 

いうことを感じました
かん        

。今後
こ ん ご

につきましてはそのような御対応
ごたいおう

をお願い
 ね が  

したいと 
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思います
おも      

。 

他
ほか

に何
なに

か御意見
ご い け ん

ございませんか。 

Ｃ委員
い い ん

：点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

の敷設
ふ せ つ

に関して
かん    

ですが、去年
きょねん

、市民課
し み ん か

窓口
まどぐち

改修
かいしゅう

事業
じぎょう

、センスアップ
せ ん す あ っ ぷ

 

事業
じぎょう

ということで始まり
はじ    

、いろいろな表示
ひょうじ

の仕方
し か た

、窓口
まどぐち

の案内
あんない

や記載
き さ い

台
だい

の置き方
お   かた

 

が変わりました
か      

。そのとき、我々
われわれ

市民
し み ん

団体
だんたい

の方
ほう

から、なぜ同じ
おな  

ように点字
て ん じ

ブロッ
ぶ ろ っ

 

ク
く

の敷設
ふ せ つ

をまっすぐに改修
かいしゅう

することができないのか、質問
しつもん

させていただきました。 

市民課
し み ん か

の方
ほう

から、相当
そうとう

の期間
き か ん

がかかるので、すぐにはできないという返事
へ ん じ

をいた 

だきました。でも、今
いま

お話
  はなし

を聞きます
き    

と、ゴールデンウィーク
ご ー る で ん う ぃ ー く

を利用
り よ う

して４～５ 

日
にち

でできるということです。そのように短期間
たんきかん

でできるのに、なぜこの１年半
  ねんはん

も点
てん

 

字
じ

ブロック
ぶ ろ っ く

の敷設
ふ せ つ

にかかったのか、お聞き
 き  

したい。その時点
じ て ん

で変えなければ
か      

いけ 

なかったのではないですか。市民
し み ん

の声
こえ

も出て
で  

いるのに。４～５日
  にち

で変えられる
か     

の 

に、なぜセンスアップ
せ ん す あ っ ぷ

事業
じぎょう

の中
なか

に入れ込めなかった
い  こ      

のですか。大切
たいせつ

だということ 

をその時点
じ て ん

でなぜ分かって
わ    

もらえなかったのか。我々
われわれ

の意見
い け ん

をすぐに受け止めて
う  と   

 

いただけるようなシステム作り
し す て む づ く  

とか判断
はんだん

をしていっていただきたいと思います
おも      

。 

会 長
かいちょう

：貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

ありがとうございます。今
いま

の御意見
ご い け ん

に対して
たい    

何
なに

かございますでしょ 

うか。 

担当課
たんとうか

：今回
こんかい

御提案
ごていあん

をさせていただきましたのは、庁内
ちょうない

での限られた
かぎ      

スペース
す ぺ ー す

ということ 

で、再度
さ い ど

記載
き さ い

台
だい

とか待合室
まちあいしつ

とかいったレイアウト
れ い あ う と

を変更
へんこう

する中
なか

で対応
たいおう

ができない 

か、検討
けんとう

を重ねさせて
かさ        

いただきました。そういった中
なか

で、３月
  がつ

、４月
  がつ

というのが 

市民課
し み ん か

の窓口
まどぐち

が混雑
こんざつ

するということがありまして、対応
たいおう

をしていかないといけな 

いというところで、今回
こんかい

ルート
る ー と

の変更
へんこう

を御提案
ごていあん

させていただいたところです。速
すみ

 

やかに対応
たいおう

させていただきたいと思います
おも      

のでよろしくお願い
 ね が  

いたします。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。他
ほか

、何
なに

か御意見
ご い け ん

があれば。 

Ｂ委員
い い ん

：判断
はんだん

できないと言って
い   

、そのまま帰る
か え  

つもりはありませんので、提案
ていあん

をさせても 

らいたいと思います
おも      

。まず、この会議
か い ぎ

が終わったら
お     

、僕
ぼく

を現場
げ ん ば

に連れて
つ   

行ってく
い    

 

ださい。それと、点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

というのは僕ら
ぼく  

にとってはどうしても必要
ひつよう

なんで 

す。ただし、車椅子
くるまいす

の方
かた

とかには何
なに

か障害物
しょうがいぶつ

のような感じ
かん  

のもので、デメリット
で め り っ と

 

があるというのは十分
じゅうぶん

承知
しょうち

しています。だから全て
すべ  

に点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

を引いて
ひ   

くれ 

とは言いにくい
い    

ところもあります。今
いま

の点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

は点々
てんてん

が上
うえ

に浮き出て
う  で  

いて、 

足
あし

で踏んで
ふ   

分かる
わ   

のですが、最近
さいきん

、点々
てんてん

が引っ込んで
ひ  こ   

いて、車椅子
くるまいす

でもガタガタ
が た が た

 

いわないで通行
つうこう

でき、色
いろ

にしても、ＪＩＳ
じ す

規格
き か く

では今
いま

まで一つ
ひと  

だったのが、薄い
うす  

 

色
いろ

とか、弱視
じゃくし

の人
ひと

にも見やすい
み    

色
いろ

の点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

が開発
かいはつ

されてきています。市
し

の 

担当
たんとう

の方
かた

も、そういう最新
さいしん

の情報
じょうほう

を調査
ちょうさ

して、今
いま

までつけていたから今回
こんかい

もそれ 

でいいという安易
あ ん い

な考え
かんが  

で計画
けいかく

はしないでほしいと思います
おも      

。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。先程
さきほど

、委員
い い ん

の方
ほう

から現場
げ ん ば

に連れて
つ   

行って
い   

ほしいという話
はなし

 

がありましたが、そのあたりはどうでしょうか。 

担当課
たんとうか

：本日
ほんじつ

、かなり市民課前
し み ん か ま え

が混雑
こんざつ

しておりまして、なかなか確認
かくにん

というのが難しい
むずか    

か 

もしれませんけれども、それでよろしければ御案内
ごあんない

させていただきます。 

Ｂ委員
い い ん

：よろしくお願
  ねが

いします。 
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会 長
かいちょう

：ありがとうございます。他
ほか

、点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

敷設
ふ せ つ

に関しまして
かん        

、御意見
ご い け ん

ございませ 

んでしょうか。 

Ａ委員
い い ん

：新しい
あたら    

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

はどこかに使われて
つか      

いるんですか。 

Ｂ委員
い い ん

：僕
ぼく

は、それ以上
いじょう

の情報
じょうほう

は知らない
し    

です。そういうものができましたという情報
じょうほう

を、 

ネット
ね っ と

で見
み

たわけです。 

Ａ委員
い い ん

：どこかに使われて
つ か     

いるんだったら、見
み

に行きたい
い    

なと思って
おも    

。 

Ｂ委員
い い ん

：すみません。あまり詳しい
くわ    

情報
じょうほう

は無い
な  

です。 

会 長
かいちょう

：この案件
あんけん

に関しまして
かん        

、他
ほか

、御意見
ご い け ん

はございませんか。 

    皆さん
みな    

の方
ほう

から貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

しました。新しい
あたら    

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

の情報
じょうほう

もい 

    ただきましたけども、それぞれ担当
たんとう

部署
ぶ し ょ

の方
かた

、ぜひとも最新
さいしん

の情報
じょうほう

をお求め
 も と  

にな 

    って、今
いま

まで既存
き ぞ ん

であったからそのままというのではなく、より良い
よ  

ものが一日
いちにち

 

    も早く
はや  

皆さん
みな    

にとって安全
あんぜん

で快適
かいてき

に御利用
ご り よ う

いただけるような環境
かんきょう

になっていけば 

    というふうに願って
ねが    

おります。 

    それでは、次
つぎ

の案件
あんけん

に移らせて
うつ      

いただいてよろしいでしょうか。 

    では、案件
あんけん

（２）に入ります
はい      

。 

担当課
たんとうか

：（仮称
かしょう

）健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

整備
せ い び

事業
じぎょう

 説明
せつめい

 

会 長
かいちょう

：（仮称
かしょう

）健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

整備
せ い び

事業
じぎょう

について御説明
ごせつめい

がありましたが、何
なに

か御意見
ご い け ん

、 

御質問
ごしつもん

があればお願い
 ね が  

したいと思います
おも      

。 

Ｄ委員
い い ん

：メイン
め い ん

の入口
いりぐち

が西側
にしがわ

ということなんですが、岸辺
き し べ

駅
えき

からだとぐるっと廻って
まわ    

遠い
と お  

 

んですよね。北側
きたがわ

にも出入口
でいりぐち

があるというお話
  はなし

だったんですが、どうしてメイン
め い ん

 

が西側
にしがわ

で北側
きたがわ

が臨時的
りんじてき

なものになっているのかという点
てん

と、お手
 て

洗い
あ ら  

に個室
こ し つ

はど 

れくらいありますか。それと、オストメイト
お す と め い と

が１階
かい

はついていて、２階
  かい

について 

ない理由
り ゆ う

はどうしてですか。 

会 長
かいちょう

：御説明
ごせつめい

お願い
 ね が  

できますでしょうか。 

担当課
たんとうか

：西側
にしがわ

の出入口
でいりぐち

がメイン
め い ん

と申し上げました
もう  あ        

が、もともとこの建物
たてもの

は、公園
こうえん

の管理施
か ん り し

 

設
せつ

という性格
せいかく

も持
も

っていまして、建物
たてもの

の西側
にしがわ

に、この３月
  がつ

に工事
こ う じ

が完了
かんりょう

いたしま 

す健康
けんこう

増進
ぞうしん

広場
ひ ろ ば

を設置
せ っ ち

しております。そちらからのアクセス
あ く せ す

を考
かんが

えて、西側
にしがわ

がメ
め

 

イン
い ん

と説明
せつめい

させていただきましたが、岸辺
き し べ

駅
えき

から来られる
こ    

方
かた

については、確か
たし  

に 

北側
きたがわ

の方
ほう

が出入口
でいりぐち

としては近い
ちか  

と思います
おも      

ので、こちらにも自動
じ ど う

ドア
ど あ

を設置
せ っ ち

して 

出入り
で い  

に支障
ししょう

のないような形
かたち

にしたいと思います
おも      

。メイン
め い ん

という表現
ひょうげん

は、公園
こうえん

の 

アクセス面
あ く せ す め ん

で説明
せつめい

をさせていただきましたが、歩道
ほ ど う

からのアクセス
あ く せ す

であれば、北
きた

 

側
がわ

の方
ほう

が近い
ち か  

出入口
でいりぐち

にはなるかと思います
おも      

。あと、２階
  かい

にオストメイト
お す と め い と

がなぜ無
な

 

いのかということなんですが、２階
  かい

の方
ほう

には多目的
たもくてき

ベッド
べ っ ど

を設置
せ っ ち

するようにして 

います。お手元
  てもと

の図面
ず め ん

は基本
き ほ ん

設計
せっけい

段階
だんかい

の図面
ず め ん

であり、現在
げんざい

設計
せっけい

が進行
しんこう

していまし 

て、若干
じゃっかん

トイレ
と い れ

の位置
い ち

とレイアウト
れ い あ う と

の変更
へんこう

が想定
そうてい

されると思います
おも      

が、トイレ
と い れ

の 

個室
こ し つ

の数
かず

、現状
げんじょう

を説明
せつめい

させていただきますと、男子
だ ん し

トイレ
と い れ

が２室
 し つ

、女子
じ ょ し

トイレ
と い れ

が 

４室
 し つ

設けられます
もう          

が、調整
ちょうせい

しているような状 況
じょうきょう

です。 

Ｄ委員
い い ん

：１階
 か い

も２階
 か い

もお手
 て

洗い
あ ら  

は四つ
よ っ  

、二つ
ふ た  

ということですか。多目的
たもくてき

ベッド
べ っ ど

というもの 

がどういうものか分からない
わ     

ので、説明
せつめい

をお願
 ね が

いします。 
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担当課
たんとうか

：通常
つうじょう

は壁
かべ

の方
ほう

に倒して
たお    

、使う
つ か  

ときは下ろして
お    

利用
り よ う

するベッド
べ っ ど

で、長さ
な が  

が約
やく

1,500 

ｍ ｍ
ミリメートル

くらいのものです。 

Ｄ委員
い い ん

：普通
ふ つ う

、多目的
たもくてき

トイレ
と い れ

には、介護
か い ご

ベッド
べ っ ど

とオストメイト
お す と め い と

が一緒
いっしょ

にあるじゃないです 

か。 

担当課
たんとうか

：もちろん、１階
かい

、２階
  かい

両方
りょうほう

とも設置
せ っ ち

するのが望ましい
のぞ      

わけなんですけれど、スペー
す ぺ ー

 

ス
す

の都合上
つごうじょう

で。 

Ｄ委員
い い ん

：設計
せっけい

をしている途中
とちゅう

だったら、変更
へんこう

することも可能
か の う

ですね。 

担当課
たんとうか

：ある程度
て い ど

は可能
か の う

かと思う
お も  

ので、検討
けんとう

はさせていただきたいと思います
おも      

。 

Ｄ委員
い い ん

：健
けん

都
と

という名前
な ま え

の由来
ゆ ら い

は、吹田
す い た

市民
し み ん

の方
かた

、どんな方
かた

も元気
げ ん き

に健やか
すこ    

に生活
せいかつ

をして、 

公園
こうえん

で楽しんだり
た の       

図書館
としょかん

でくつろいだりということなので、お手
 て

洗い
あ ら  

のこととい 

うのは女性
じょせい

にとって、障
しょう

がいのある方
かた

にとって、何より
なに    

一番
いちばん

大切
たいせつ

なことだと思う
おも  

 

んです。スペース
す ぺ ー す

を広く
ひろ  

取って
と   

、他
ほか

のところを狭く
せま  

したりとかしていただきたい 

のですが、御検討
ごけんとう

をお願い
 ね が  

できないでしょうか。 

担当課
たんとうか

：実施
じ っ し

設計中
せっけいちゅう

ですので、可能
か の う

な範囲
は ん い

で検討
けんとう

させていただきたいと思います
おも      

。 

Ｄ委員
い い ん

：救護
きゅうご

の部屋
へ や

というか、畳敷き
たたみじ  

の部屋
へ や

はあるんですか。 

担当課
たんとうか

：今
いま

のところ、そういうスペース
す ぺ ー す

は想定
そうてい

はされていないです。 

Ｄ委員
い い ん

：もしも公園
こうえん

で熱中症
ねっちゅうしょう

の方
かた

が出た
で  

とか、何
なに

かあったときに、西側
にしがわ

にメイン
め い ん

の入口
いりぐち

 

    があるんだったら、その入口
いりぐち

の近く
ち か  

に畳
たたみ

の部屋
へ や

を置いて
お   

、休んで
やす    

いただくような 

    スペース
す ぺ ー す

があればありがたいと思う
お も  

んですけど、いかかでしょうか。 

担当課
たんとうか

：緊急
きんきゅう

時
じ

に横
よこ

になれるという意味
い み

で折畳み
おりたた  

式
しき

のベッド
べ っ ど

を想定
そうてい

しているような使い方
つか  かた

 

だったんですけれど、入れます
い    

とはこの場
ば

では申し上げにくいん
もう   あ            

ですけれど、ス
す

 

ペース
ぺ ー す

がとれるようであれば検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

会 長
かいちょう

：貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

ありがとうございました。他
ほか

に何
なに

か、御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

などございま 

    せんでしょうか。 

Ｅ委員
い い ん

：吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

が今年
こ と し

の秋
あき

にできる予定
よ て い

ですよね。できてからこちらの工事
こ う じ

が始
はじ

ま 

る意味
い み

、３２年
   ねん

にできあがるという予定
よ て い

とあるんですが、どういう意味
い み

なんでし 

ょうか。それと、誘導
ゆうどう

パトライト
ぱ と ら い と

を作る
つく  

という話
はなし

がありましたけれども、聴覚障
ちょうかくしょう

 

がい者
しゃ

が見て
み  

分かる
わ   

ような文字
も じ

表示板
ひょうじばん

もつけていただきたいと思います
おも      

。何
なに

か起
お

 

こったときに、状 況
じょうきょう

や状態
じょうたい

などいろいろなことが表示
ひょうじ

されて、見て
み  

分かる
わ   

よう 

な状 況
じょうきょう

になればいいなと思って
おも    

います。エレベーター
え れ べ ー た ー

ですけれど、モニター
も に た ー

が付
つ

 

いているか、扉
とびら

が窓付き
まどつ   

で中
なか

が見える
み   

ような形
かたち

で作って
つく    

ほしいと思います
おも      

。障
しょう

が 

い者用
しゃよう

トイレ
と い れ

ですけれど、高齢
こうれい

の方
かた

も利用
り よ う

することが多い
お お  

と思うん
おも    

ですが、車椅
くるまい

 

子
す

の方
かた

が待って
ま   

いてもなかなか入れない
はい      

という話
はなし

を聞きます
き    

ので、車椅子
くるまいす

優先
ゆうせん

と 

いう表示
ひょうじ

をするとか、何
なに

か考えて
かんが   

おられますか。 

会 長
かいちょう

：御意見
ご い け ん

ありがとうございます。何点
なんてん

か御質問
ごしつもん

ございましたが、お答え
 こ た  

をお願い
 ね が  

し 

ます。 

担当課
たんとうか

：聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

対応
たいおう

の避難
ひ な ん

誘導
ゆうどう

灯
とう

については、非常時
ひじょうじ

にＬＥＤ
えるいーでぃー

のフラッシュ
ふ ら っ し ゅ

があ 

    るとかを想定
そうてい

していますが、文字
も じ

表示
ひょうじ

についてはまだ想定
そうてい

はしていないですけれ 

ど、御意見
ご い け ん

として伺って
うかが    

おきまして、採用
さいよう

については検討
けんとう

させていただきたいと 
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思います
おも      

。トイレ
と い れ

については、車椅子
くるまいす

の方優先
かたゆうせん

であるとの表示
ひょうじ

については検討
けんとう

さ 

せていただきたいと思います
おも      

。エレベーター
え れ べ ー た ー

の扉
とびら

に関しまして
かん        

は、消防
しょうぼう

との絡み
から  

 

がありまして、開口部
かいこうぶ

を設けられない
もう         

ケース
け ー す

というのもあるということで、もし 

設けられない
もう         

ようであれば、モニター
も に た ー

の採用
さいよう

等
とう

も合わせて
あ    

検討
けんとう

させていただきた 

いと思います
おも      

。法律
ほうりつ

の縛り
しば  

があって、できることとできないことがありますので、 

可能
か の う

な範囲
は ん い

で検討
けんとう

していきたいと思います
おも      

。あと、工事
こ う じ

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

の件
けん

に関
かん

 

してなんですけど、市民
し み ん

病院
びょういん

はこの秋
あき

に完成
かんせい

、こちらの方
ほう

は３２年
   ねん

、約
やく

２年間
  ねんかん

空
あ

 

くようなスケジュール
す け じ ゅ ー る

となっているんですけれど、現状
げんじょう

としまして設計
せっけい

を行って
おこな    

 

います。今年
こ と し

の夏頃
なつごろ

まで設計
せっけい

をいたしまして、工事
こ う じ

の着工
ちゃっこう

は３１年度
   ね ん ど

早々
そうそう

という 

ことになろうかと思います
おも      

。工期
こ う き

が１３か月
     げつ

から１５か月
     げつ

ということで、３２年
   ねん

 

の秋
あき

にオープン
お ー ぷ ん

という予定
よ て い

になっております。市民
し み ん

病院
びょういん

と同時期
ど う じ き

の竣工
しゅんこう

が可能
か の う

で 

なかったのは、こちらの設計
せっけい

のスタート
す た ー と

が遅かった
おそ      

という事情
じじょう

で、同時
ど う じ

オープン
お ー ぷ ん

 

にはならなかったという状 況
じょうきょう

です。 

Ｅ委員
い い ん

：市民
し み ん

病院
びょういん

の向かい
む   

の方
ほう

に、北摂
ほくせつ

聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

センター
せ ん た ー

ほくほくがあり、そちらの人
ひと

 

達
たち

もたくさん使う
つか  

方
かた

がいらっしゃると思います
おも      

ので、ソフト面
そ ふ と め ん

を考えて
かんが   

いただき 

たいと思って
おも    

おります。たとえば職員
しょくいん

やスタッフ
す た っ ふ

の皆さん
みな    

が手話
し ゅ わ

を覚えて
おぼ    

いただ 

くとか、筆談
ひつだん

ボード
ぼ ー ど

を準備
じゅんび

しておくとか、見
み

て分かる
わ   

ような状 況
じょうきょう

を作る
つ く  

とか、い 

ろいろ工夫
く ふ う

をしていただきたいと思って
おも    

おります。よろしくお願い
 ね が  

します。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。今
いま

、ソフト面
そ ふ と め ん

のことについて触れて
ふ   

おられましたけど、 

御回答
ごかいとう

お願い
 ね が  

いたします。 

担当課
たんとうか

：聴覚障
ちょうかくしょう

がいの方
かた

のために文字
も じ

の電光
でんこう

サイン
さ い ん

を検討
けんとう

するとか、３２年
ねん

の開館
かいかん

までに 

手話
し ゅ わ

を勉強
べんきょう

するとか、筆談
ひつだん

ボード
ぼ ー ど

を各カウンター
か く か う ん た ー

に設置
せ っ ち

するとか、いただきまし 

た御意見
ご い け ん

を基
もと

にいろいろな工夫
く ふ う

をしていけたらと考えて
かんが   

おります。よろしくお願
  ねが

 

いいたします。 

担当課
たんとうか

：今
いま

現在
げんざい

、筆談
ひつだん

ボード
ぼ ー ど

は、全図書館
ぜんとしょかん

に設置
せ っ ち

させていただいてます。それからどうい 

う方
かた

でも見て
み  

分かる
わ   

ような看板
かんばん

などのサイン
さ い ん

を今
いま

考えて
かんが   

いるところですので、で 

きるだけ御指摘
ご し て き

のあったように努めさせて
つと        

いただきたいと思って
おも    

おりますので、 

よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。今
いま

、聴覚
ちょうかく

に障
しょう

がいのある方
かた

のためにということで、いろ 

いろな表示
ひょうじ

についての御意見
ご い け ん

、御回答
ごかいとう

をいただいたんですけれど、多言語
た げ ん ご

、いろ 

いろな言語
げ ん ご

を母国語
ぼ こ く ご

とされる方
かた

も吹田
す い た

市内
し な い

増えて
ふ   

きてますよね。そういう意味
い み

で 

は、見て
み  

分かる
わ   

表示
ひょうじ

、例えば
たと    

電光
でんこう

掲示板
けいじばん

のようなものは設置
せ っ ち

のところがあるかと 

思うん
おも    

ですけど、映像
えいぞう

で映す
う つ  

ようなもの、デジタルサイネージ
で じ た る さ い ね ー じ

ですか、画像
が ぞ う

で緊
きん

 

急時
きゅうじ

のことが出せる
だ   

ようになっていたり、館内
かんない

の御案内
ごあんない

ができるようなものがあ 

れば、お知らせ
 し   

とかができるのかなと思って
おも    

みたりしたんです。それと聴覚障
ちょうかくしょう

が 

いの方
かた

、御高齢
ごこうれい

の方
かた

で、補聴器
ほちょうき

を利用
り よ う

されてる方
かた

が増えて
ふ   

きているかと思うん
おも    

で 

すけど、施設
し せ つ

によっては、補聴器
ほちょうき

の機能
き の う

をより効果的
こうかてき

に発揮
は っ き

できるように、磁気
じ き

 

ループ
る ー ぷ

が設置
せ っ ち

されているところがあるということを聞いた
き   

ことがあるんですけれ 

ど、現在
げんざい

吹田市
す い た し

の施設
し せ つ

、若しく
も   

は今回
こんかい

お考え
  かんが 

の施設
し せ つ

にはそのような対応
たいおう

というの 
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はあるんでしょうか。 

担当課
たんとうか

：磁気
じ き

ループ
る ー ぷ

につきましては、千里山
せんりやま

・佐井寺
さ い で ら

図書館
としょかん

の多目的室
たもくてきしつ

に設置
せ っ ち

してありま 

すが、実際
じっさい

にはあまり利用
り よ う

が無い
な  

のが現況で、ここにつけるかどうかというのは、 

これからの検討
けんとう

になるのかなと考えて
かんが   

おります。また、カウンター
か う ん た ー

に置く
お  

磁気
じ き

ル
る

 

ー
ー

プ
ぷ

もありますので、検討
けんとう

させていただきたいと考えて
かんが   

おります。 

担当課
たんとうか

：今
いま

、デジタルサイネージ
で じ た る さ い ね ー じ

の話
はなし

がありましたが、デジタルサイネージ
で じ た る さ い ね ー じ

も設置
せ っ ち

を検討
けんとう

 

しております。表示
ひょうじ

は、動く
うご  

看板
かんばん

みたいなイメージ
い め ー じ

しか持って
も   

なかったんですが、 

今
いま

の御意見
ご い け ん

をいただきまして、表示
ひょうじ

ということでデジタルサイネージ
で じ た る さ い ね ー じ

というもの 

をいろいろな形
かたち

で使って
つか    

いけるのかなと思い
お も  

、ぜひ導入
どうにゅう

ということを考えて
かんが   

いき 

たいと思います
おも      

ので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございました。次
つぎ

、御質問
ごしつもん

お願い
 ね が  

します。 

Ｆ委員
い い ん

：今
いま

設計
せっけい

の方
ほう

で検討
けんとう

されている担当課
たんとうか

の方
かた

、当事者
とうじしゃ

の方
かた

は参画
さんかく

されているのでしょ 

うか。エレベーター
え れ べ ー た ー

が一基
い っ き

しかついていないのはなぜでしょうか。循環器病
じゅんかんきびょう

研究
けんきゅう

 

センター
せ ん た ー

や吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

に来られた
こ    

障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

や高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

で、健
けん

都
と

ライブラ
ら い ぶ ら

 

リー
り ー

に寄
よ

って行こう
い   

かという方
かた

もたくさんおられるかと思うん
おも    

ですが、エレベー
え れ べ ー

 

ター
た ー

が、１５人
    にん

乗り
の  

一基
い っ き

では、少なく
すく    

ないかと思うん
おも    

ですが。どうしても一基
い っ き

し 

か設置
せ っ ち

ができないのであれば、２２人
   にん

乗り
の  

とか、前後ろ
まえうし  

、ウォークス
う ぉ ー く す

ルー
る ー

のある 

タイプ
た い ぷ

にしていただけたらと思う
お も  

のですが、どうでしょうか。 

会 長
かいちょう

：御回答
ごかいとう

いただけますでしょうか。 

担当課
たんとうか

：エレベーター
え れ べ ー た ー

は一基
い っ き

を想定
そうてい

しています。エレベーターシャフト
え れ べ ー た ー し ゃ ふ と

、昇降
しょうこう

路
ろ

で最大
さいだい

の 

もので、これ以上
いじょう

となりますと、建物
たてもの

の大きさ
おお    

が上限
じょうげん

ぎりぎりとなっているもの 

で、いくらでも必要
ひつよう

なスペース
す ぺ ー す

が取れる
と   

というような状 況
じょうきょう

ではないので、その中
なか

 

で可能
か の う

な範囲
は ん い

で設計
せっけい

していきたいと思って
おも    

おりますので、御理解
ご り か い

の程
ほど

、お願
  ねが

いい 

たします。設計
せっけい

の中
なか

で、障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

が参画
さんかく

されているかということですが、設
せつ

 

計
けい

の協議
きょうぎ

の中
なか

に入って
はい    

おられるような状 況
じょうきょう

ではないです。 

Ｆ委員
い い ん

：設計
せっけい

の段階
だんかい

から、障
しょう

がいを持った
も   

方
かた

や高齢
こうれい

の方
かた

、当事者
とうじしゃ

の方
かた

が参画
さんかく

できるような 

状 況
じょうきょう

を作って
つく    

ほしいなと思うん
おも    

ですが、いかがでしょうか。 

担当課
たんとうか

：重要
じゅうよう

な御指摘
ご し て き

をいただいてるかと思います
おも      

。私 共
わたくしども

としましては、去年
きょねん

基本
き ほ ん

設計
せっけい

を 

進めて
すす    

まいりまして実施
じ っ し

設計
せっけい

に移る
う つ  

段階
だんかい

ということで、こういった場
ば

で様々
さまざま

な御
ご

 

意見
い け ん

をいただきながらそれをしっかり設計
せっけい

に反映
はんえい

していきたいという考え
かんが 

でござ 

います。もう少し
す こ  

いろいろな形
かたち

で関わり
かか    

合
あ

いながらというようなより進んだ
すす    

御提
ご て い

 

案
あん

かと思います
おも      

けれど、こういった場
ば

の中
なか

でたくさん御意見
ご い け ん

をいただければと考
かんが

 

えております。 

Ｆ委員
い い ん

：この市民
し み ん

会議
か い ぎ

は年
ねん

に２回
  かい

しか無いん
な   

ですが、吹田市
す い た し

では自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

に当
とう

 

事者
じ し ゃ

部会
ぶ か い

がありますので、ぜひひと声
   こえ

かけていただければいつでもそういう意見
い け ん

 

交換
こうかん

ができるかと思います
おも      

のでよろしくお願い
 ね が  

します。 

担当課
たんとうか

：ありがとうございます。よろしくお願い
 ね が  

します。 

会 長
かいちょう

：Ｂさん、お願い
ねが  

いたします。 

Ｂ委員
い い ん

：西側
にしがわ

と北側
きたがわ

に玄関
げんかん

があるということで、どちらにも点字
て ん じ

誘導
ゆうどう

ブロック
ぶ ろ っ く

と誘導
ゆうどう

チャ
ち ゃ
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イム
い む

が付くん
つ   

でしょうか。それから、蔵書数
ぞうしょすう

はどのくらいで何番目
なんばんめ

くらいの図書
と し ょ

 

館
かん

になるんでしょうか。また、視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

に関して
かん    

は、千里山
せんりやま

・佐井寺
さ い で ら

図書館
としょかん

 

が拠点
きょてん

なんですけど、聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

の方
かた

の拠点
きょてん

って無い
な  

と思うん
おも    

です。なかなか 

手話
し ゅ わ

というのは難しい
むずか   

ので、例えば
たと    

ｉｐａｄ
あ い ぱ っ ど

で、健
けん

常者
じょうしゃ

がｉＰａｄ
あ い ぱ っ ど

に向かって
む    

し 

ゃべったら文字
も じ

になって画面
が め ん

に表示
ひょうじ

され、聴覚障
ちょうかくしょう

がいの方
かた

が画面
が め ん

に手
て

で文字
も じ

を書
か

 

くと、音声
おんせい

になってしゃべるというソフト
そ ふ と

があるので、そういうのを研究
けんきゅう

された 

ら、図書館
としょかん

の方
かた

の負担
ふ た ん

も少なくて
すく      

、ｉＰａｄ
あ い ぱ っ ど

を介して
かい    

聴覚障
ちょうかくしょう

がいの方
かた

とコミュニ
こ み ゅ に

 

ケーション
け ー し ょ ん

もとれる気
き

がするので、検討
けんとう

してもらえたらというのが一つ
ひ と  

です。そ 

れと、建物
たてもの

の近く
ち か  

で目印
めじるし

になるようなものはあるんでしょうか。 

会 長
かいちょう

：御回答
ごかいとう

をお願い
 ね が  

します。 

担当課
たんとうか

：建物
たてもの

の西側
にしがわ

と北側
きたがわ

に出入口
でいりぐち

があり、どちらも段差
だ ん さ

等
とう

の解消
かいしょう

はするんですが、点字
て ん じ

 

誘導
ゆうどう

ブロック、誘導
ゆうどう

チャイム
ち ゃ い む

、どちらも設置
せ っ ち

するのが合理的
ごうりてき

、利便性
りべんせい

の面
めん

から望
のぞ

 

ましいか、これから検討
けんとう

したうえで、北側
きたがわ

の歩道
ほ ど う

にある点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

からの分岐
ぶ ん き

 

であるとか、位置
い ち

を考え合わせて
かんが  あ        

、どちらを主
おも

に使われる
つか      

かを検討
けんとう

したうえで、 

設置
せ っ ち

の場所
ば し ょ

を検討
けんとう

、進
すす

めていきたいと思って
おも    

います。 

Ｂ委員
い い ん

：千里山
せんりやま

・佐井寺
さ い で ら

図書館
としょかん

は入口
いりぐち

が２か所
   しょ

あるんですけど、片方
かたほう

は点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

だけ、 

片方
かたほう

は誘導
ゆうどう

チャイム
ち ゃ い む

だけ。こんなやり方
かた

はやめてください。両方
りょうほう

ないと分
わ

からな 

いんです。  

担当課
たんとうか

：そのようにしたいと思います
おも      

。 

担当課
たんとうか

：健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

は、１０個目
  こ め

の図書館
としょかん

となります。蔵書数
ぞうしょすう

は５万冊
  まんさつ

程度
て い ど

。そん 

なに多く
お お  

はないですけれど、どんどん増えて
ふ   

きますので、おそらく最終的
さいしゅうてき

には８ 

万冊
まんさつ

前後
ぜ ん ご

、さんくす図書館
としょかん

と一緒
いっしょ

くらいですので、５番目
ば ん め

くらい。 

Ｂ委員
い い ん

：他
ほか

の図書館
としょかん

から本
ほん

を持って
も   

いくのではなくて、新規
し ん き

に入れるん
い    

ですか。 

担当課
たんとうか

：新規
し ん き

に入れます
い    

。蔵書
ぞうしょ

は、少し
す こ  

ずつ調整
ちょうせい

しながら新しい
あたら   

ものを入れ替えながら
い  か     

集
あつ

 

めていくということになるかと思って
おも    

います。ｉＰａｄ
あ い ぱ っ ど

の件
けん

ですが、値段的
ねだんてき

にも 

かかりますので、難しい
むずか   

のかとは思って
おも    

おりますが、検討
けんとう

させていただきたいと 

思います
おも      

。ただ手話
し ゅ わ

に関しまして
かん        

は、職員
しょくいん

も積極的
せっきょくてき

に研修
けんしゅう

を受けさせて
う     

いただ 

いております。できるだけ手話
し ゅ わ

ができるようにしたいとは思って
おも    

います。 

担当課
たんとうか

：目印
めじるし

ということですが、一番
いちばん

図書館
としょかん

に近い
ちか  

目印
めじるし

としましては、ネットクライム
ね っ と く ら い む

と 

いうお子
こ

様向け
さまむ   

の、ネット
ね っ と

によじ登れる
  の ぼ   

ような遊具
ゆ う ぐ

を配置
は い ち

していますので、現状
げんじょう

 

としましてはそこが一つ
ひ と  

の目印
めじるし

になるかと考えて
かんが   

います。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。他
ほか

、どなたか御意見
ご い け ん

、御発言
ごはつげん

ございませんでしょうか。 

Ｃ委員
い い ん

：図書館
としょかん

の中
なか

にいろいろなコーナー
こ ー な ー

があると思うん
おも    

ですけど、各コーナー
か く こ ー な ー

に車椅子
くるまいす

 

が入って
はい    

快適
かいてき

に使える
つか    

ようなスペース
す ぺ ー す

になっているかどうかということです。個
こ

 

室
しつ

になってて、狭すぎて
せま      

車椅子
くるまいす

が入れない
はい      

ということになったりするので、その辺
へん

 

の配慮
はいりょ

ができているのかということと、図書
と し ょ

の貸出し
かしだ   

に関して
かん    

、我々
われわれ

車椅子
くるまいす

で、上
うえ

 

の方
ほう

の図書
と し ょ

が見づらく
み    

なったり取
と

りづらかったりしたときに、受付
うけつけ

まで戻
もど

って取
と

 

ってもらうようにしなければいけないのか、呼出
よびだし

ボタン
ぼ た ん

を押したら
お    

受
うけ

付
つけ

の方
かた

が来
き

 

てくれるとかいったようなことができたりしないのか。あと案内
あんない

に関して
かん    

は、ひ 
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らがな表示
ひょうじ

でいいのではないかというのが、私
わたし

自身
じ し ん

の意見
い け ん

としてあります。それ 

と多目的
たもくてき

トイレ、簡易
か ん い

ベッド
べ っ ど

を下ろした
お    

ときに横
よこ

に車椅子
くるまいす

をつけれるかどうかと 

いうことは、確認
かくにん

されていますか。ベッド
べ っ ど

というのは、トイレ
と い れ

が使えない
つか      

からベ
べ

 

ッド
っ ど

でおむつとかを交換
こうかん

するとかいったことが本来
ほんらい

の目的
もくてき

の使い方
つか  かた

なんですが、 

快適
かいてき

に使える
つか    

のかどうかきちんと確認
かくにん

をとって、ただ置いて
お   

いるということが 

決して
けっ    

ないようにお願い
 ね が  

したいと思います
おも      

。 

会 長
かいちょう

：多目的
たもくてき

トイレ
と い れ

の現場
げ ん ば

の確認
かくにん

は、今後
こ ん ご

されるんですか。 

担当課
たんとうか

：今
いま

いただいた御意見
ご い け ん

、参考
さんこう

にさせていただきたいと思います
おも      

。呼出
よびだし

方法
ほうほう

等
とう

につい 

ては、どのような形
かたち

で使いやすい
つ か       

形
かたち

にできるか、検討
けんとう

させていただきたいのと、 

車椅子
くるまいす

での通行
つうこう

等
とう

については、書架
し ょ か

の間隔
かんかく

は通常
つうじょう

より広く
ひ ろ  

取りたい
と    

ということは 

設計
せっけい

当初
とうしょ

の意向
い こ う

からあり、書架
し ょ か

の間
あいだ

の移動
い ど う

等
とう

については十分
じゅうぶん

検討
けんとう

しているつもり 

なんですけれど、各コーナー
か く こ ー な ー

の移動
い ど う

等
とう

についても引き続き
ひ   つ づ  

検討
けんとう

を行って
おこな    

いきたい 

と思います
おも      

。  

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。他
ほか

、どなたか御意見
ご い け ん

は。 

Ｇ委員
い い ん

：コンセプト
こ ん せ ぷ と

のところですね、「従来
じゅうらい

の図書館
としょかん

機能
き の う

に加え
く わ  

、健康
けんこう

寿命
じゅみょう

の延伸
えんしん

に資する
し   

 

継続的
けいぞくてき

な健康づくり
けんこう      

を支援
し え ん

する拠点
きょてん

として整備
せ い び

します。」ということなんですが、 

もう少し
す こ  

具体的
ぐたいてき

にお教え
 お し  

いただけませんか。従来
じゅうらい

の図書館
としょかん

と、どう違う
ちが  

のか、教
おし

 

えてください。 

会 長
かいちょう

：御回答
ごかいとう

をお願い
 ね が  

します。 

担当課
たんとうか

：健康
けんこう

寿命
じゅみょう

の延伸
えんしん

が具体的
ぐたいてき

にどういったものかということですが、北
きた

大阪
おおさか

健康
けんこう

医療
いりょう

 

都市
と し

自体
じ た い

が国立
こくりつ

循環器病
じゅんかんきびょう

研究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

を中心
ちゅうしん

に、市立
し り つ

吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

を合わせ
あ   

、 

健康
けんこう

寿命
じゅみょう

の延伸
えんしん

、平均
へいきん

寿
じゅ

命
みょう

というよりもさらに健康
けんこう

でいていただく期間
き か ん

を延伸
えんしん

 

するための取組
とりくみ

を展開
てんかい

するということで、今
いま

まで街づくり
まち      

に取り組
と  く

んでまいりま 

した。特
とく

に介護
か い ご

の度合い
ど  あ   

が上がりやすい
あ      

循環器病
じゅんかんきびょう

疾患
しっかん

を如何
い か

に抑える
おさ    

かというと 

ころですので、健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

に先
さき

だって整備
せ い び

をしています健康
けんこう

増進
ぞうしん

広場
ひ ろ ば

の部
ぶ

 

分
ぶん

につきましては、健康
けんこう

遊具
ゆ う ぐ

を２７基
  き

設置
せ っ ち

したり、ウォーキングコース
う ぉ ー き ん ぐ こ ー す

を複数
ふくすう

し 

つらえたりなどして、より健康づくり
けんこう      

に取り組んで
と  く   

いただけるような公園
こうえん

にして 

おります。健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

につきましては、もちろん図書館
としょかん

としての機能
き の う

は重
じゅう

 

要
よう

なんですが、屋外
おくがい

で健康づくり
けんこう      

に取り組んで
と  く   

いただくにしても、座学
ざ が く

、講義
こ う ぎ

を 

受けて
う   

いただくようなところ、座学
ざ が く

を受けて
う   

そのまま外
そと

で実践
じっせん

をするというよう 

な一体的
いったいてき

な使い方
つか  かた

をコンセプト
こ ん せ ぷ と

にしています。多目的
たもくてき

スペース
す ぺ ー す

を使った
つか    

健康づく
けんこう    

 

り講座
こ う ざ

とか、国立
こくりつ

循環器病
じゅんかんきびょう

研究
けんきゅう

センター
せ ん た ー

の先生
せんせい

に指導
し ど う

していただくというような 

いろいろなプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

展開
てんかい

をしたいと考えて
かんが   

おりますので、図書館
としょかん

部分
ぶ ぶ ん

だけでは 

なく、そういうスペース
す ぺ ー す

を皆さん
みな    

に使って
つか    

いただきたいという思い
おも  

でコンセプト
こ ん せ ぷ と

 

を御紹介
ごしょうかい

したところです。 

会 長
かいちょう

：ありがとうございます。このあと、何
なに

か御意見
ご い け ん

は。 

Ｆ委員
い い ん

：健
けん

３の資料
しりょう

なんですが、駐車場
ちゅうしゃじょう

に駐
と

められた方
かた

がライブラリー
ら い ぶ ら り ー

に行く
い  

導線
どうせん

は、ど 

のルートになるんですか。 

担当課
たんとうか

：通路
つ う ろ

を通って
とお    

建物
たてもの

北側
きたがわ

の出入口
でいりぐち

へ行く
い  

ように想定
そうてい

しています。 
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Ｆ委員
い い ん

：通路幅
つうろはば

はどのくらいですか。車椅子
くるまいす

でも余裕
よ ゆ う

で通れます
とお      

か。 

担当課
たんとうか

：1.5 ｍ
めーとる

以上
いじょう

は確保
か く ほ

したいと考えて
かんが   

おります。 

Ｆ委員
い い ん

：くれぐれも広め
ひろ  

に取って
と   

いただかないと、車椅子
くるまいす

でも、ストレッチャー型
す と れ っ ち ゃ ー が た

とか、 

いろいろなタイプ
た い ぷ

があります。万が一
まん  いち

、車椅子
くるまいす

がここを通れない
とお      

となりますと、 

右側
みぎがわ

にバリカー
ば り か ー

設置
せ っ ち

とありますが、バリカー
ば り か ー

によっても出入り
で い  

ができないとなり 

ますと、入ったら
はい      

出れない
で    

という事態
じ た い

になりかねないと思います
おも      

。通路
つ う ろ

が車椅子
くるまいす

 

でも問題
もんだい

なく通れる
とお    

となれば、バリカー
ば り か ー

を無くして
な    

そのまま植え込み
う  こ  

にしたらど 

うかと思うん
おも    

ですが、ここだけバリカー
ば り か ー

にするという意味
い み

というのは、一般
いっぱん

の方
かた

 

がバリカー
ば り か ー

を通って
とお    

出る
で  

ことも想定
そうてい

されているんですか。駐輪場
ちゅうりんじょう

は別
べつ

にありま 

すから、自転車
じてんしゃ

が入って
はい    

くることはないですよね。 

担当課
たんとうか

：図面
ず め ん

に落ちて
お    

ないんですが、駐車場
ちゅうしゃじょう

南側
みなみがわ

に、自動
じ ど う

２輪車
  りんしゃ

及び
およ  

原動機付自転車
げんどうきつきじてんしゃ

の駐
ちゅう

 

車場
しゃじょう

、合わせて
あ    

５台
  だい

程
ほど

を設置
せ っ ち

しておりますので、そちらの出入り
で い  

をある程度
て い ど

制限
せいげん

 

するため、歩道
ほ ど う

を横切って
よ こ ぎ    

出入り
で い  

される方
かた

がいると困る
こ ま  

ということで、バリカー
ば り か ー

 

を設置
せ っ ち

するような形
かたち

にしています。通路
つ う ろ

については必要
ひつよう

な幅
はば

を取りたい
と    

と思って
おも    

 

おります。 

Ｆ委員
い い ん

：よろしくお願い
 ね が  

します。 

会 長
かいちょう

：貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

、ありがとうございます。 

    健
けん

１の資料
しりょう

に、バリアフリー
ば り あ ふ り ー

対策
たいさく

で何点
なんてん

か挙げて
あ   

いただいてる中
なか

で、車椅子
くるまいす

対応
たいおう

 

閲覧席
えつらんせき

のことは触れて
ふ   

いただいてるんですが、カウンター
か う ん た ー

に関して
かん    

、車椅子
くるまいす

対応
たいおう

 

のカウンター
か う ん た ー

はあるんでしょうか。 

担当課
たんとうか

：カウンター
か う ん た ー

につきましては、全部
ぜ ん ぶ

低い
ひ く  

もので設置
せ っ ち

するような設計
せっけい

です。 

会 長
かいちょう

：何点
なんてん

かトイレ
と い れ

のことで御質問
ごしつもん

されてた方
かた

があったかと思うん
おも    

ですけれど、多目的
たもくてき

 

トイレ
と い れ

の広さ
ひろ  

について、既
すで

にお考え
  かんが 

の広さ
ひろ  

はあるんでしょうか。それともまだ検
けん

 

討
とう

事項
じ こ う

でしょうか。多目的
たもくてき

ベッド
べ っ ど

とかオストメイト
お す と め い と

の設備
せ つ び

があるということなん 

ですが、多目的
たもくてき

トイレ
と い れ

の広さ
ひろ  

がしっかり確保
か く ほ

されてないと、中
なか

での転回
てんかい

が難しく
むずか   

 

なるかなと思うん
おも    

ですが、その点
てん

いかがでしょうか。 

担当課
たんとうか

：今
いま

、図面
ず め ん

を落として
お    

いる段階
だんかい

なんですけど、多目的
たもくてき

トイレ
と い れ

の寸法
すんぽう

としまして、１ 

階
かい

、２階
  かい

とも 2,000ｍ ｍ
みりめーとる

×2,700ｍ ｍ
みりめーとる

くらいを想
そう

定
てい

しています。その中
なか

で、どの 

ような設備
せ つ び

を設ける
もう    

かということを検討
けんとう

している段階
だんかい

で、オストメイト
お す と め い と

、ベッド
べ っ ど

 

両方
りょうほう

設置
せ っ ち

した方
ほう

がいいということは承知
しょうち

していますので、検討
けんとう

は進めて
すす    

いきたい 

と思います
おも      

。 

会 長
かいちょう

：他
ほか

、御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

はございませんでしょうか。 

Ａ委員
い い ん

：点字
て ん じ

の出て
で  

いる部分
ぶ ぶ ん

がへこんでいる点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

は、吹田
す い た

ではどこにありますか。 

見
み

に行きたい
い    

と思います
おも      

ので、分かりましたら
わ      

教えて
おし    

ほしいです。 

会 長
かいちょう

：先程
さきほど

御説明
ごせつめい

のあった、新しい
あたら   

タイプ
た い ぷ

のものということですね。 

Ｂ委員
い い ん

：吹田
す い た

には無い
な  

と思いますよ。だから、吹田市
す い た し

の人
ひと

に調査
ちょうさ

してくださいとお願い
 ね が  

し 

ているわけです。 

会 長
かいちょう

：次々
つぎつぎ

新しい
あたら   

ものが出てたり
で    

するんだと思うん
おも    

です。先日
せんじつ

、他市
た し

の施設
し せ つ

で屋内用
おくないよう

の 

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

を初めて
はじ    

見たん
み   

です。クッション性
く っ し ょ ん せ い

があるかな、凹凸
おうとつ

は感じれる
かん      

か 
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なというもので、会議
か い ぎ

の前
まえ

に担当課
たんとうか

の方
かた

に御質問
ごしつもん

をさせていただいたところ、そ 

れぞれのメリット
め り っ と

、デメリット
で め り っ と

はあるということをお聞き
 き  

しましたので、私達
わたしたち

も 

日々
ひ び

勉強
べんきょう

をしていかないといけないし、担当
たんとう

の役所
やくしょ

の方
かた

は私達
わたしたち

以上
いじょう

に勉強
べんきょう

して 

いただいて、情報
じょうほう

をしっかり伝えて
つた    

いただいて、新しい
あたら   

施設
し せ つ

が造られる
つく      

ときには 

どんどん取り組んで
と  く   

いただけたらありがたいかなと思います
おも      

。 

Ｂ委員
い い ん

：もし知りたかったら
し      

、インターネット
い ん た ー ね っ と

で自分
じ ぶ ん

で検索
けんさく

してみてください。僕
ぼく

は写真
しゃしん

 

が見えないん
み    

でこれ以上
いじょう

言えない
い    

です。 

会 長
かいちょう

：情報
じょうほう

としていただいたのは、新しい
あたら   

タイプ
た い ぷ

のものが出て
で  

いますよということだっ 

たと思います
お も     

。 

Ｂ委員
い い ん

：光る
ひ か  

点字
て ん じ

ブロック
ぶ ろ っ く

は吹田
す い た

にもありますよ。夜
よる

、横断
おうだん

歩道
ほ ど う

の手前
て ま え

で一部
い ち ぶ

光るん
ひか    

です 

よ。Ｊ Ｒ
じぇーあーる

吹田駅
すいたえき

のところについてます。 

Ａ委員
い い ん

：そうなんですか。ありがとうございました。 

Ｂ委員
い い ん

：僕
ぼく

は光って
ひか    

も見えない
み    

から。弱視
じゃくし

の人
ひと

はすごく喜んで
よろこ   

います。 

会 長
かいちょう

：御質問
ごしつもん

ということで、Ｃさんお願い
 ね が  

します。 

Ｃ委員
い い ん

：障
しょう

がい者
しゃ

駐車
ちゅうしゃ

スペース
す ぺ ー す

のことでお聞き
 き  

したいんですが、台数的
だいすうてき

には何台
なんだい

予定
よ て い

され 

ていますか。 

担当課
たんとうか

：２台
  だい

。 

Ｃ委員
い い ん

：２台
  だい

ですか。障
しょう

がい者用
しゃよう

駐車
ちゅうしゃ

スペース
す ぺ ー す

となっているんですけど、車椅子
くるまいす

利用者
りようしゃ

と 

いうことでいいですか。障
しょう

がい者
しゃ

全般
ぜんぱん

ですか。 

担当課
たんとうか

：特
とく

に限った
かぎ    

ものではないですが、一般的
いっぱんてき

には車椅子
くるまいす

利用者
りようしゃ

という認識
にんしき

でいると思
おも

 

います。 

Ｃ委員
い い ん

：車椅子
くるまいす

利用者
りようしゃ

に関して
かん    

なんですけど、車
くるま

で着いて
つ   

、そこに車
くるま

が駐
と

められていると、 

なかなか車椅子
くるまいす

で降りる
お   

スペース
す ぺ ー す

がないんですね。車椅子用
くるまいすよう

の駐車
ちゅうしゃ

スペース
す ぺ ー す

とい 

うのは、降りる
お   

ときにドア
ど あ

を一杯
いっぱい

開けて
あ   

、車椅子
くるまいす

を置いて
お   

トランス
と ら ん す

、移乗
いじょう

するん 

ですけど、隣
となり

の車
くるま

とのスペース
す ぺ ー す

、乗り降り
の  お  

する幅
はば

がないとできない。障
しょう

がい者
しゃ

ス
す

 

ペース
ぺ ー す

とするなら、車椅子
くるまいす

でも降りれる
お    

ようにスペース
す ぺ ー す

をきちんと確保
か く ほ

していた 

だきたい。 

担当課
たんとうか

：この２台分
  だいぶん

については、一般
いっぱん

より大きい
おお    

スペース
す ぺ ー す

になっています。 

Ｃ委
い

員
いん

：そこに障
しょう

がい者
しゃ

の方
かた

が駐
と

められてると、車椅子
くるまいす

で行った
い   

ときに駐
と

めるスペース
す ぺ ー す

が 

    ないということが出て
で  

くる可能性
かのうせい

もある。あとは、利用
り よ う

の仕方
し か た

に関して
かん    

何
なに

か制限
せいげん

 

    があるのかということ。車椅子
くるまいす

スペース
す ぺ ー す

に関して
かん    

は、よくコーン
こ ー ん

を置かれて
お   

いて、 

自分
じ ぶ ん

達
たち

が駐
と

めるときにコーン
こ ー ん

がどけれないということがあるので、コーン
こ ー ん

は必ず
かなら 

 

無く
な  

していただけるようにお願い
 ね が  

したいと思います
おも      

。 

Ｂ委員
い い ん

：うまく運用
うんよう

で解決
かいけつ

できることではないですか。せっかく場所
ば し ょ

を取って
と   

くれるんだ 

から、あと数分
すうふん

で着く
つ  

からコーン取って
と   

くださいと図書館
としょかん

に電話
で ん わ

したらいけるん 

じゃないですか。 

Ｃ委員
い い ん

：なぜいちいち電話
で ん わ

しないといけないのかということですよね。 

Ｂ委員
い い ん

：それぐらいは便宜
べ ん ぎ

を図って
はか    

もらうのがお互い
 た が  

様
さま

では。市
し

役所
やくしょ

も最少
さいしょう

人数
にんずう

で運営
うんえい

し 

てるはずなんですよ。そこはお互い
た が  

歩み寄らない
あ ゆ  よ      

といけないのではないですか。 

Ｃ委員
い い ん

：そこはマナー
ま な ー

の問題
もんだい

だと思うん
おも    

です。マナー
ま な ー

があればそれは無い
な  

と思うんです。 
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会 長
かいちょう

：いろいろな御意見
ご い け ん

出ました
で    

けど、ハード面
は ー ど め ん

がどんなに優れてて
すぐ      

も、結局
けっきょく

運用
うんよう

する 

側
がわ

で、利用者
りようしゃ

さんの理解
り か い

、考え
かんが 

でせっかくあるものが活用
かつよう

されないということは 

残念
ざんねん

でならないので、心
こころ

の面
めん

でのバリアフリー
ば り あ ふ り ー

も引き続き
ひ  つ づ  

取り組んで
と  く   

いかないと 

いけない課題
か だ い

なのかなと改めて
あらた   

感じます
かん      

。 

    この件
けん

に関しまして
かん        

何
なに

か御意見
ご い け ん

、御発言
ごはつげん

ございませんでしょうか。よろしいでし 

ょうか。 

    （仮称
かしょう

）健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

整備
せ い び

事業
じぎょう

につきまして、皆さん
みな    

から貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

多数
た す う

 

いただきました。今年度
こんねんど

のバリアフリー
ば り あ ふ り ー

吹田
す い た

市民
し み ん

会議
か い ぎ

は今日
き ょ う

で第２回目
だ い  か い め

というこ 

とで終 了
しゅうりょう

となるんですけれども、またこういった機会
き か い

に是非
ぜ ひ

とも皆様
みなさま

から忌憚
き た ん

の 

ない御意見
ご い け ん

いただきまして、今後
こ ん ご

の吹田市
す い た し

の施設
し せ つ

運用
うんよう

に生かされて
い     

いければとい 

うふうに考えて
かん    

おります。      

それでは最後
さ い ご

になりますけれど、副会長
ふくかいちょう

から一言
ひとこと

御挨拶
ごあいさつ

お願い
 ね が  

します。 

副会長
ふくかいちょう

：これはバリアフリー
ば り あ ふ り ー

会議
か い ぎ

です。視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の方
かた

も、聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

の方
かた

も、車椅
くるまい

 

子
す

を御利用
ご り よ う

の方
かた

も、それぞれの立場
た ち ば

に立って
た   

今後
こ ん ご

考えて
かんが   

いってほしいなと思って
おも    

 

おります。この会議
か い ぎ

で望む
のぞ  

のは役所
やくしょ

に関して
かん    

のみです。近年
きんねん

言われて
い    

います合理
ご う り

 

的
てき

配慮
はいりょ

、そこから考えて
かんが   

いろいろ立案
りつあん

して設計
せっけい

していただきたいなと思って
おも    

おり 

ます。健
けん

都
と

ライブラリー
ら い ぶ ら り ー

整備
せ い び

に関して
かん    

も、いろいろな意見
い け ん

が出ました
で    

けれど、今
いま

 

まだ本設計
ほんせっけい

ではないと思います
おも      

が、今後
こ ん ご

設計
せっけい

を考えて
かんが   

いただけたらありがたいと 

思って
おも    

おります。是非
ぜ ひ

御再考
ごさいこう

ください。本日
ほんじつ

皆様
みなさま

本当
ほんとう

に貴重
きちょう

な意見
い け ん

、ありがとう 

ございました。 

会 長
かいちょう

：それでは第２回
だい  かい

吹田
す い た

市民
し み ん

バリアフリー
ば り あ ふ り ー

市民
し み ん

会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

させていただきたいと思い
おも  

 

ます。本日
ほんじつ

は、長時間
ちょうじかん

ありがとうございました。 

 

 

 


